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Protokoll 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für 

Stadt-, Digital- und Wirtschaftsentwicklung 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 23.11.2023 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:10 Uhr 

 Ort: Ratssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 
 
Vorsitzender  
Herr Johann Reiter  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Bodo Bargmann Vertretung für Herrn Jens Coordes 

bis 18:50 Uhr (TOP 14) 
Frau Waltraud de Wall Vertretung für Herrn Hermann Gossel 
Herr Arno Fecht  
Herr Philipp Frieden ab 17:08 Uhr (TOP 7) 
Frau Monika Gronewold in Vertretung für Frau Saskia Buschmann 
Frau Antje Harms Vertretung für Frau Heike Cremer 

bis 18:50 Uhr (TOP 14) 
Frau Ingeborg Hartmann-Seibt  
Frau Almut Kahmann  
Herr Artur Mannott  
Herr Richard Rokicki Vertretung für Herrn Reinhard Warmulla 
Herr Stefan Scheller  
Herr Peter Specken  
 
vom Rat  
Frau Saskia Buschmann bis 18:50 Uhr (TOP 14) 
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Entschuldigt fehlen: 
 
stv. Vorsitzender  
Herr Hermann Ihnen  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Jens Coordes  
Frau Heike Cremer  
Herr Hermann Gossel  
 
Beratende Mitglieder  
Herr Reinhard Warmulla  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr. 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses für Stadt-, Digi-
tal- und Wirtschaftsentwicklung werden festgestellt. 
 
 
TOP 3 Genehmigung des Protokolls (öffentlicher Teil) vom 31.08.2023 
 
Herr Bargmann fragt an, wie es mit dem, im Protokoll vom 31.08.2023, genannten Tages-
ordnungspunkt zum Thema Gewerbeflächen aussehe, welcher in der heutigen Sitzung vor-
gestellt werden sollte. Zudem sollte die von der Verwaltung erstellte Übersicht dem Protokoll 
als Anlage beigefügt werden. Da dies nicht der Fall ist, einigen sich die Anwesenden darauf, 
auf eine Vorstellung der Gewerbeflächen als gesonderten Tagesordnungspunkt zu verzich-
ten, wenn die besagte Übersicht dem Protokoll der heutigen Sitzung als Anlage beigefügt 
werde. 
 
Sodann wird der öffentliche Teil des Protokolls vom 31.08.2023 mit vier Enthaltungen wegen 
Nichtteilnahme genehmigt. 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Dieser Tagesordnungspunkt entfällt, da keine Fragen an den Ausschuss gestellt werden. 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben der Verwaltung 
 
Es liegen keine Kenntnisgaben seitens der Verwaltung vor. 
 
 
TOP 7 Haushalt 2024 
 
Zu Vorstellung des Haushalts 2024 übergibt der Vorsitzende das Wort an Frau Lorenz. 
Zum Thema Badesee teilt diese mit, dass das Defizit reduziert werden könnte, falls die Prü-
fung ergibt, dass der See künftig als Badestelle betrieben werden könnte.  
 
Frau Hartmann-Seibt erkundigt sich in diesem Zusammenhang nach der Badeaufsicht und 
wie es sich mit dem abgegrenzten Schwimmbereich für Kinder verhalte. Der abgetrennte 
Bereich bleibe wie vorhanden bestehen, so Frau Lorenz. Die Aufsicht sei weiterhin gewähr-
leistet, jedoch werde angestrebt diese zu reduzieren, gibt Frau Lorenz weiter bekannt.  
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In welchem Umfang eine entsprechende Reduzierung vorgenommen werden soll, könne erst 
nach abschließender Klärung in den Gremien vorgestellt werden. Weiter soll es künftig keine 
Vermietung von Strandkörben, Tretbooten oder ähnlichem mehr geben.  
 
Herr Fecht schlägt vor, die ortsansässigen Gastronomen zu beteiligen. Hierzu teilt Frau Lo-
renz mit, dass diesbezüglich bereits Gespräche laufen würden. 
 
Auf Anfrage von Herrn Mannott teilt Frau Lorenz mit, dass die Thematik rund um die Wohn-
mobilstellplätze Anfang 2024 in den Gremien vorgestellt werden sollen.  
 
Sodann stellt Frau Lorenz die Vorlage weiter vor und rät abschließend, erst die Anträge der 
Fraktionen zu thematisieren und im Anschluss über die Vorlage zum Haushalt 2024 abzu-
stimmen. 
 
An dieser Stelle begrüßt Herr Reiter die anwesenden Gäste zum Thema Stadtmarketing, 
Herr Bönemann vom VVV-Stadt- und Citymarketing Nordhorn e. V., Herrn Bordasch vom 
Verkehrsverein Aurich und Frau Pfeiffer-Fecht vom Fachdienst 10 – Stabstelle Bürgermeis-
ter.  
 
 
 
TOP 7.1 Antrag der Ratsfrau Heidrun Weber, hier: Einsparungsvorschläge zum 

Haushalt der Stadt Aurich 
Vorlage: ANTRAG 23/019 

 
Zu Beginn dieses Tagesordnungspunktes diskutieren die Ausschussmitglieder kurz, ob die-
ser TOP trotz Abwesenheit der Antragstellerin behandelt werden könne. 
 
Herr Reinecke teilt mit, eine Kostendarstellung der Einladung beigefügt wurde. Eine Privati-
sierung der Gastronomie werde für private Gastronomen wenig rentabel, gibt Herr Reinecke 
zu dem Antrag zu bedenken. Die Gastronomie sei abhängig von den Besucherzahlen. Ein 
weiterer Aspekt ist, dass kein „Außer-Haus-Verkauf“ umsetzbar sei, da der Gastronomiebe-
reich nur durch die Besucher des Schwimmbads erreichbar ist.  
 
Sodann lässt Herr Reiter über die Nummern 5 und 6 des Antrages abstimmen. 
 
Beschluss:  
 
Der Antrag wird mit einer Enthaltung und 12 Gegenstimmen abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

1 Enthaltung und 12 Nein-Stimmen 
 
 
TOP 7.2 Antrag der Gruppe SPD/GAP, hier: Vorschläge zur Haushaltskonsolidierung 

Vorlage: ANTRAG 23/047/1 
 
Frau Hartmann-Seibt teilt mit, dass sich diese Anfrage mit der Stellungnahme der Verwal-
tung erledigt habe, da alle Fragen beantwortet wurden. Zudem bedankt sie sich an dieser 
Stelle für die ausführliche Stellungnahme der Verwaltung. 
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TOP 7.3 Antrag der Fraktion DIE LINKE, hier: Konsolidierung Haushalt/Haushalt 
2024 
Vorlage: ANTRAG 23/048 

 
Herr Warmulla trägt die für den Ausschuss für Stadt-, Digital- und Wirtschaftsentwicklung 
relevanten Nummern 8 und 11 des Antrages der Fraktion DIE LINKE vor.  
 
Zur Nummer 8 gibt Herr Reinecke bekannt, dass lediglich eine Kündigung für 2025 erfolgen 
kann und diese dann bis zum 30.06.2024 zugehen muss. Eine Kündigung für 2024 ist auf-
grund der geltenden Kündigungsfristen nicht mehr möglich. 
 
Zur Nummer 11 wird, nach einer kurzen Diskussion, darum gebeten, dass die Verwaltung die 
Verträge und Sachstände nochmals genau prüfen und vorstellen solle. 
Abschließend stellt Herr Warmulla den Antrag zurück. 
 
 
 
TOP 7.4 Erlass der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2024 - Einbringung des 

Verwaltungsentwurfes 
Vorlage: 23/181 

 
Herr Bargmann stellt den Antrag, dass nicht über den Erlass der Haushaltssatzung abge-
stimmt wird, sondern dieser lediglich zu Kenntnis genommen wird. 
 
Beschluss:  
 
Es wird gemäß des Antrages von Herrn Bargmann beschlossen, dass die Vorlage zur 
Kenntnis genommen wird. 
 
Abstimmungsergebnis: 

einstimmig 
 
 
TOP 8 Antrag der CDU-Fraktion, hier: Änderung der Zuständigkeiten in den Aus-

schüssen (Gremien) des Rates der Stadt Aurich 
Vorlage: ANTRAG 23/050 

 
Der Vorsitzende übergibt das Wort an Herrn Bargmann. Dieser stellt den Antrag zur Bera-
tung und Diskussion in den Fraktionen zurück. 
 
 
TOP 9 Anfragen an die Verwaltung 
 
Es werden keine Anfragen an die Verwaltung gestellt. 
 
 
TOP 10 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Reiter erkundigt sich ob Anfragen an die Verwaltung bestehen.  
Herr Antonczek, Mitglied des Ortsrates Georgsfeld/Tannenhausen, meldet sich als Gast zu 
Wort und erkundigt sich, ob der Ortsrat bei der Begehung am Badesee, welche wie in TOP 7 
angekündigt stattfinden soll, beteiligt oder eingeladen werde. 
 
 



Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Stadt-, Digital- und Wirtschaftsentwicklung 
vom 23.11.2023         

 
 

   

  Seite: 6 von 6  

 

Es handelt sich bei der Begehung um eine technische Beratung, teilt Frau Lorenz hierzu mit. 
Es sei nicht vorgesehen, zu diesem Termin den Ortsrat einzuladen. 
 
 
TOP 11 Schließung des öffentlichen Teils der Sitzung 
 
Sodann schließt Herr Reiter den öffentlichen Teil der Sitzung um 17:42 Uhr und verabschie-
det Herrn Antonczek. 
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